
Ciudad Autónoma de Buenos Aires - Precio $42 - Año 12 - Nº 611 - Jueves 22.06.17

Las claves del panorama 
electoral bonaerense

Lo que dejó el acto de 
CFK en Arsenal 

Macri y Cristina 
se reparten el juego

La presidenta del Consejo de la Magistratura de la Ciudad adelanta los lineamientos de su 

flamante gestión. Los desafíos en materia de género. La inclusión de nuevas tecnologías. 

Por qué asegura que el traspaso “traerá una Justicia más rápida, cercana y moderna”. 



Staff

L legó la fecha tan ansiada. En 
prácticamente horas, los parti-
dos que quieran competir por 

una banca en Diputados y el Senado 
deberán acudir a la sede de la Justicia 
Electoral de sus distritos respectivos 
para presentar los documentos con 
los nombres de sus precandidatos y 
sus avales respectivos.

Los frentes electorales (las alianzas 
interpartidarias) ya fueron presen-
tados la semana pasada. Ahora es el 
turno de los nombres que la prensa y 
los dirigentes tanto vienen buscando. 
El enigma persiste en la mayoría de las 
coaliciones de la provincia de Buenos 
Aires. “No vamos a dar ventaja cuan-
do los demás tampoco cuentan”, ex-
plica un operador de Cambiemos.

El frente oficialista tenía previsto –al 
menos al cierre de esta edición– hacer 
públicas sus listas entre 48 y 24 ho-
ras antes del límite legal. Siempre (un 
poco) más prolijos, intentarán evitar 
caer en el caos informativo que suele 
imperar el sábado por la tarde, cuando 
los rumores se vuelven masivos y más 
difíciles de confirmar, en medio del éx-
tasis adrenalínico que comparten polí-
ticos y periodistas sobre el final.

Pero por cómo viene la tendencia, 
las posibilidades se reparten por igual 
según las diferentes fuentes de Cam-
biemos: pueden encabezar la boleta 
del Senado tanto el ministro de Edu-
cación, Esteban Bullrich, como la titu-
lar de la Acumar, Gladys González. Si 
el designado es él, ella lo secundará en 
el binomio. Si es ella, él permanecerá 
en su cargo y el compañero de la ex-
diputada será un dirigente joven con 
experiencia territorial. Suena fuerte el 
intendente de Pinamar, Martín Yeza. 
Sea quien fuere, el caballito de batalla 
del oficialismo será la gobernadora Vi-
dal, algo decidido ya hace rato.

La lista de Diputados no está en dis-
cusión. Hace semanas se da por des-
contado que irán a la cabeza el médi-
co amigo de la gobernadora, Facundo 
Manes; la legisladora porteña Graciela 
Ocaña, y el “lilito” y dirigente social 
de La Matanza, Héctor “Toty” Flores. 
Las novedades de los últimos días in-
dicaron que el cuarto lugar será po-
siblemente para el actual embajador 
en Uruguay, Guillermo Montenegro, 
y en el quinto iría un radical (aunque 
desde el vidalismo quieren imponer la 
teoría de que Manes es el primer refe-
rente UCR de la lista por sus vínculos 
partidarios, algo que disgusta en el 
Comité Provincia). Entre los primeros 
13 lugares “competitivos” (en alusión 
a su posibilidad real de ingresar) de la 
lista habrá tres radicales y tres de la 
Coalición Cívica (a Toty se le sumarían 
Marcela Campagnoli y el joven abo-
gado Juan Manuel López).

En esta amalgama de varios colores 
que es el mapa político provincial (que 
difiere de otros momentos propios y 

ni hablar de realidades distritales de 
muchas otras provincias en las que 
las encuestas perfilan solo dos o tres 
opciones competitivas), la peculiaridad 
es la situación del peronismo. Sin po-
der resolver sus internas puertas para 
adentro, una vez más lo hará con va-
rios sellos electorales. Artilugio siem-
pre astuto para las reglas capitalistas: 
multiplicar un producto similar en va-
rias opciones que parezcan disímiles.

El ya lanzado Frente de Unidad 
Ciudadana es el espacio más nuevo 
y en el que menos se conocen sus 
precandidatos. El enigma principal se-
guirá siendo, hasta la madrugada del 
domingo (nunca a la medianoche se 
llega a la certeza), si Cristina Kirchner 
competirá o no. En su discurso ante 
miles de militantes en el estadio de 
Sarandí les dio una carnada extra a 
quienes creen que no lo hará. “Ven-
go a sumarme como una más”, dijo, 
entre otras frases que la dejan jugar 
con la ambigüedad pero denotan que 
aún no hay nada definido. O tal vez 
sí y, como buena estratega, no quie-
re ceder un ápice en beneficio de los 
rivales. Si no fuera candidata, hizo lo 
correcto: instaló su nueva marca elec-
toral en un acto masivo, demostró su 
poder de convocatoria (que en el siglo 
XXI no significa un axioma de poder 
de votos) y arrojó kerosene al fuego 
de la polarización para asfixiar a las 
terceras opciones.

Desde el cristinismo insisten en que 
nada es certero hasta el final. Con fra-
ses varias e intenciones subjetivas, los 
operadores del ultrakirchnerismo no 
pueden ocultar un hecho incontrasta-
ble: solo Cristina sabe lo que hará, y 
ese saber, que como siempre es poder, 
no lo compartirá con nadie. En el caso 
de que no compita, la intendenta ma-
tancera, Verónica Magario, podría ser 
una de las posibles cabezas de lista.

El Frente Justicialista Cumplir lle-
vará a Florencio Randazzo como pre-

candidato a senador y posiblemente al 
derrotado ex precandidato a goberna-
dor Julián Domínguez a la cabeza de 
la lista de diputados. Con la lista 2 del 
PJ como plataforma, el exministro se 
quedó sin la posibilidad de disputarle 
el liderazgo a Cristina. Evitó una de-
rrota electoral pero que le hubiera ser-
vido como un triunfo simbólico, a su 
entender. O tal vez siempre apostó a 
que iba a quedarse solo porque el cris-
tinismo nunca le regalaría una interna, 
pero en el medio logró diferenciarse 
de su ex jefa política sin siquiera hacer 
una sola autocrítica. Internamente, el 
intendente Mario Ishii le disputará los 
cargos a legisladores nacionales, con 
una derrota segura pero obligando al 
reparto de fondos y minutos de pro-
paganda audiovisual.

La otra opción peronista –aunque 
trate de desmarcarse– es el Frente 
Renovador. O ahora, 1 País, que es 
el nombre que sella la deglución del 
GEN y de los también peronistas Li-
bres del Sur por parte del massismo. 
Aunque todos apuestan a una fórmu-
la para el Senado de Sergio Massa-
Margarita Stolbizer, nada puede dar-
se por descartado. Puede entrar en 
la cancha Malena Galmarini a último 
momento como cabeza de diputados 
para evitarle la derrota a quien aspira 
a ser presidente. Las encuestas ubican 
a 1 País en un cómodo tercer lugar, al 
menos por ahora.

Como siempre sobre el final –es un 
ADN massista–, el armado cruje y hace 
algunos ruidos por su incoherencia. 
Dirigentes del GEN dejan trascender 
su estupor por el hecho de que Massa 
esté ultimando un acuerdo con Hugo 
Moyano para que el líder camionero 
ayude con su aparato político para la 
fiscalización (que es, en los hechos, fi-
nanciación). Pero el ex jefe de la CGT 
reclama espacios en las listas para los 
propios, al menos dos. La discusión 
es más áspera porque en 1 País sa-
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La acuarela bonaerense
Por Daniel Galvalizi

ben que Massa no podrá, ni por aso-
mo, alcanzar los 43 puntos de 2013 y 
tampoco le es seguro empardar el 22 
por ciento de 2015. Los “margaritos” 
filtran su desacuerdo con un pacto con 
Moyano de último momento que no 
preveían. Confusión difícil de explicar si 
se ve la historia de los cierres de listas 
del tigrense.

El no peronismo tendrá la opción 
trotskista que sobre el final logró man-
tener la unidad: el Frente de Izquier-
da y de los Trabajadores. A pesar de 
la dura disputa en los medios, Néstor 
Pitrola accedió a ir por el Senado y 
evitar unas primarias que avizoraba 
perdidas con el mendocino Nicolás del 
Caño, que cambió sugestivamente su 
domicilio electoral y será candidato a 
diputado por Buenos Aires.

En unos días se terminarán de 
develar los enigmas y, tal vez, se 
confirme un hecho bastante inusual: 
que la atención y conducción de la 
campaña en Provincia la terminen 
teniendo dos mujeres que no sean 
candidatas, María Eugenia Vidal y 
Cristina Kirchner. o



de continuidad operativa que 
regirá al Consejo a pesar de su 
cambio de comandos. 

“Pienso seguir con los li-
neamientos de muchas cosas 
que estábamos haciendo con 
Enzo, pero aportando mi sello 
personal”, especificó la mujer, 
que fue vicepresidenta de este 
organismo y por cuyo rol tra-
bajó codo a codo con Pagani, 
conociendo cada detalle del 
funcionamiento del Consejo.

Su extensa trayectoria en la 
Justicia no pasó inadvertida: 
Basterra ganó por el voto uná-

nime de sus compañeros. Con 
una visión tan comprometida 
con el traspaso de la Justicia 
como con las cuestiones de gé-
nero, la nueva presidenta habló 
de los mayores desafíos a los 
que se enfrentará en esta nue-
va etapa: la modernización de 
la Justicia a través de la innova-
ción tecnológica y sus resulta-
dos en la transparencia judicial, 
el acercamiento a la comunidad 
porteña a través de diversos 
programas y la imperiosa nece-
sidad de la autonomía judicial 
de la Ciudad para abandonar, 

de una vez por todas, el “cajo-
neo de expedientes”.
–¿Cómo llegó a la presidencia 
del Consejo de la Magistratu-
ra de la Ciudad?
–En primer lugar, tengo una am-
plia experiencia académica de 
más de 25 años. Soy profesora 
de la Universidad de Buenos Ai-
res (UBA) y doctora en Derecho 
de la UBA, especialista en De-
recho Constitucional, y tengo 
una maestría en Constitucional 
y Humano. Además de escribir 
varios libros, soy profesora de 
grado, posgrado y doctorado 

de más de diez universidades. 
Cuando uno se dedica al ámbi-
to constitucional y de derechos 
humanos, normalmente se dedi-
ca al asesoramiento en distintos 
lugares del Estado. Por eso, uno 
de los lugares que me ha tocado 
es el Consejo de la Magistratura 
porteño. Y es uno de los más lin-
dos de estar, porque es uno de 
los pocos donde, sin hacer políti-
ca agonal, se pueden hacer polí-
ticas relacionadas con lo público, 
el derecho y otras ramas.
–Tuvo una asunción difícil por 
las circunstancias en las que le 

“D esde el Consejo 
tomamos este 
traspaso con 

completa responsabilidad por-
que, sin exagerar, nos senti-
mos parte de un proceso his-
tórico”, había dicho a Noticias 
Urbanas Enzo Pagani, enton-
ces presidente del Consejo de 
la Magistratura de la Ciudad, 
en una entrevista concedida 
en marzo de este año, pocos 
días antes de su muerte. 

Ahora, su sucesora, Marcela 
Basterra, recibió también a este 
medio con la misma inquietud: 
“Uno de los desafíos más gran-
des que heredé y que mantiene 
este Consejo es el traspaso de 
la Justicia”, evidenciando así 
que se mantendrá una línea 

Marcela Basterra

La presidenta del Consejo de la Magistratura de la Ciudad recibió 
a Noticias Urbanas y adelantó los lineamientos de su gestión. 
Defendió el traspaso judicial afirmando que “traerá una Justicia más 
rápida, cercana y moderna”. También habló de la inclusión de nuevas 
tecnologías y de los avances en materia de género, entre otros temas.

Nota de tapa

“Voy a continuar la labor de Enzo, 
sumándole mi sello personal”
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Florencia Galarza
info@noticiasurbanas.com.ar



tocó hacerse cargo de la presi-
dencia del Consejo. ¿Cuáles se-
rán sus pasos y qué direcciona-
mientos le dará a la entidad?
–Todo fue muy traumático 
porque con quien fuera el pre-
sidente, Enzo Pagani, además 
de tener una relación laboral, 
teníamos también una amistad 
personal desde 2004. Traba-
jábamos en equipo y fue muy 
shockeante, muy triste, recibir 
la noticia de su fallecimiento. 
Es por eso que no hubiera que-
rido nunca llegar a presiden-
ta. Yo era vicepresidenta y la 
verdad es que estaba muy fe-
liz ahí. Este nuevo cargo tiene 
muchísimas responsabilidades 
que no me fueron dadas auto-
máticamente, sino que fui ele-
gida por mis compañeros por 
unanimidad, por lo que estoy 
totalmente agradecida por su 
apoyo. De cara al futuro, pien-
so seguir con la labor de mu-
chas cosas que estaba haciendo 
Enzo, porque las hacíamos en 
equipo, pero le voy a sumar mi 
sello personal. Entiendo que los 
desafíos más importantes que 
tenemos ahora en el Consejo 
este año es, en primer lugar, 
concretar el traspaso de la Jus-
ticia de la Nación a la Ciudad, 
que lo ordena la Constitución 
nacional del 94 en el artículo 
129, y en la Constitución de la 
Ciudad de 1996. Ya pasaron 
más de 20 años y la autonomía 
de la Ciudad en lo judicial no 
se concretó, solamente se lo-
gró política y legislativamente. 
Con esto, los ciudadanos por-
teños eligen a su propio jefe de 
Gobierno y a sus legisladores, 
pero cuando tienen un conflic-
to de derecho de familia, labo-
ral o de cualquier tema en el 
ámbito de la Ciudad tienen que 
recurrir a un juez nacional. Por 
otro lado, la Constitución habla 
de jueces locales y federales, 
por lo que desde que la Ciudad 
tiene el estatus de autónoma 
tiene equiparados a los jueces 
de la Ciudad a jueces locales, 
es decir, los jueces nacionales 

no están ni nombrados aquí. 
–¿Cuándo considera que se lo-
grará el traspaso judicial?
–El traspaso que estamos ar-
mando primero fue firmado 
por los dos Ejecutivos en enero 
de 2017 y después debía ser ad 
referendum de la aprobación 
de la Legislatura de la Ciudad 
–que sucedió el 5 de abril–, y 
del Congreso. Esto último es 
bastante complicado por ser 
un año electoral, pero nosotros 
tenemos mucha confianza de 
que después de que termine el 
lapso de elecciones, finalmen-
te, se apruebe. El Congreso 
tiene antecedentes de haber 
aprobado el traspaso de tres 
leyes de competencias penales. 
Y como si esto no fuera sufi-
ciente, también la Corte Supre-
ma tiene fallos de 2015, 2016 y 
2017 que expresan que la Ciu-
dad es plenamente autónoma, 
y eso implica que ya debería 
tener su propia Justicia.
–¿Por qué aún hay resistencia 
al traspaso de espacios como 
la IGJ?
–Entendemos que es por des-
conocimiento. Aún así, la re-
sistencia se encuentra mayor-
mente no en los jueces de la 
Ciudad sino en los nacionales. 
Es natural tener resistencia a 
los cambios, es humano y es 
perfectamente entendible. 
Pero nosotros estamos tras-
pasando ahora simplemente la 
Justicia penal y del consumo, 
y cabe decir que no hay nada 
más que las competencias para 
pasar. De los juzgados penales 
solo estamos pasando las es-
tructuras vacías, que son 49, es 
decir: vocalías de cámara, juz-
gados, defensorías y fiscalías 
que están vacantes y listas para 
hacer los concursos. En cuanto 
al personal, serán traspasados 
361 trabajadores, con lo cual 
no es que será un traspaso ma-
sivo, y lo harán conservando su 
categoría, sueldo, obra social, 
grados, etcétera. Es más, noso-
tros tenemos un convenio con 
los trabajadores y algunos be-

neficios como licencias por ma-
ternidad y por matrimonio que 
no tienen en Nación. También 
tenemos acá, a diferencia de 
Nación, el sistema de “perma-
nencias”, es decir que luego de 
determinada cantidad de anti-
güedad en un cargo, el sueldo 
va aumentando gradualmente. 
Incluso, tenemos jardines ma-
ternales, que parece un detalle 
pero no lo es, porque se pagan 
ocho mil pesos por este ser-
vicio contra recibo. Estos son 
algunos de los beneficios que 
tendrán los trabajadores que 
pasen de Nación a la Ciudad. Sí 
es cierto que los salarios son un 
poco más bajos en la Ciudad, 
pero la equiparación se hará de 
forma automática a los salarios 
más altos con el pase del primer 
agente, de esta manera no se 
rompe con la lógica de intangi-
bilidad de haberes. Para com-
pletar, también hay que saber 
que los convenios dicen que las 
causas que empezaron en un 
determinado juzgado y en una 
determinada jurisdicción van a 
terminar en ese mismo espacio. 
Será algo muy progresivo, jus-
tamente, para que no sea trau-
mático ni desprolijo. 
–¿En qué se beneficiará el ve-
cino porteño con el traspaso 
de los fueros judiciales? 
–Esto aportaría a que tengan 
una Justicia más rápida, mo-
derna y cercana. Esta es una 
diferencia enorme, porque bien 
se dice que cuando la Justicia 
es lenta, no es Justicia. Lo más 
triste es que, en promedio, hoy 
las causas penales tardan alre-
dedor de 14 años en resolverse. 
Y muchas prescriben sin que se 
resuelva nada. En cuanto a la 
incorporación de tecnologías 
de la información y la comu-
nicación (TIC), estamos desa-
rrollando el Expediente Judicial 
Electrónico (EJE), que lo esta-
mos implementando en varios 
juzgados como prueba piloto, y 
pretendemos, para 2018, tener 
informatizado absolutamente 
todo. Por otro lado, los conse-

jeros ya estamos incursionando 
con firma digital y vamos hacia 
la despapelización total, por-
que, en no pocas oportunida-
des, tenemos una Justicia del 
siglo XXI pero en los papeles 
es una Justicia del siglo XIX. 
Todavía vemos los expedientes 
que se cosen, que se roban o 
se pierden, y creo que parte del 
avance en materia jurídica que 
no se ha logrado es a causa de 
esto. Mucho del avance tiene 
que ver con la modernización, 
con las nuevas tecnologías y 
medios de comunicación. Es la 
forma de evitar el “cajoneo” de 
expedientes o que no se sepa 
quién los tiene y demás proble-
máticas usuales. Con el expe-
diente electrónico no solo se 
sabe donde está sino también 
cuántos días lleva en ese lugar. 
Entonces, podés hacer un se-
guimiento total. Se podrán ha-
cer notificaciones por internet 
y se acelerarán los tiempos. 
–¿La modernización de la Jus-
ticia aportaría a la transparen-
cia de la Justicia porteña?
–Exacto, y al cumplimiento de 
la ley, que no es poca cosa. Yo 
siempre cito a David Hume, que 
dice que un país es civilizado 
cuando se respetan las leyes y 
se cumplen los contratos. No-
sotros tenemos que empezar a 
tener un cumplimiento de la ley 
más efectivo. Y en este sentido 
podemos decir que en mate-
ria del acceso a la información 
pública, la Ciudad es pionera, 
porque la Ley 104 es del año 
99. Y fue reformada este año, 
de manera tal que tenemos una 
ley supermoderna. De hecho, 
nosotros ya tenemos acá, en el 
Consejo de la Magistratura, un 
área de acceso a la información 
pública para dar cumplimien-
to a los pedidos de acceso. En 
cambio, la ley nacional en la 
Argentina recién salió el año 
pasado. Y lo que es muy impor-
tante también es que tenemos 
el tema de la Transparencia Ac-
tiva, porque no solo es el con-
cepto de transparencia de hace 

dos o tres décadas sino que va 
más allá, donde todo lo que no 
esté reservado por la ley debe 
ponerse en la web, por decirlo 
de forma figurada. Aún no está 
todo online, pero estamos car-
gando cosas permanentemente. 
Incluso, hace poco tuvimos en la 
Legislatura porteña una reunión 
muy importante por este tema 
con el legislador Daniel Presti, 
con Hernán Charosky, que es 
funcionario del Gobierno de la 
Ciudad, y con más gente de la 
Legislatura, del Poder Judicial y 
de todos los ministerios, con el 
fin de presentar la ley del acceso 
a la información. Así, todos los 
organismos públicos deberán 
poner en marcha organismos de 
acceso a la información dentro 
de cada uno. 
–¿Continúan las reuniones 
con Santiago Otamendi para 
diseñar una agenda en común 
entre Nación y Ciudad de cara 
al traspaso?
–Sí, se hacen ahora con miras 
a lograr que en la Cámara de 
Diputados se apruebe la ley del 
traspaso, y ver las tareas que 
cada uno, desde su lugar, tenga 
que hacer para alcanzar la can-
tidad de votos necesarios. No 
nos olvidemos de que el Go-
bierno nacional, que es el que 
propone los convenios con el 
Gobierno de la Ciudad, no tiene 
mayoría en la Legislatura, por lo 
que debe tener el acuerdo de los 
demás bloques, lo cual al siste-
ma republicano y democrático 
sí le aporta, a pesar de que del 
otro lado del mostrador pueda 
resultar incómodo. Recordemos 
también que, normalmente, los 
gobiernos en la Argentina han 
tenido un cheque en blanco, en 
este sentido, porque teniendo 
la mayoría en el Congreso no se 
necesita consensuar. Entonces, 
hay que escuchar a los demás 
espacios, ver qué proponen e ir 
corrigiendo, lo cual es muy sano 
para la democracia del país. 
–¿Qué visión tiene sobre las 
cuestiones de género?
–Yo creo que es un momento en 
el que en América latina se ha 
desarrollado muchísimo el tema 
de los derechos de la mujer y su 
reclamo por hacerlos respetar y 
cumplir. Para nosotros es una 
cuestión prioritaria y cada vez 
hacemos más cantidad de pro-
gramas que cubran este tema 
para que se conozcan los dere-
chos femeninos y para que se 
contengan a las mujeres en si-
tuación de vulnerabilidad. Tene-
mos incluso un 0800 de denun-
cias que se atienden de forma 
inmediata. Y en esto también 
el Ministerio Público Tutelar y 
el Ministerio Público Fiscal tie-
nen mucha celeridad. Hay mu-
cho compromiso compartido. El 
tema de la violencia de género 
se ha visibilizado mucho más. 
Esto tiene que ver también con 
la normativa que se ha adopta-
do en los últimos años. Gracias 
a eso hoy podemos hablar de 
las reformas que se han hecho 
desde hace 20 años y que les 
aporta jerarquía constitucional 
a tratados como Prevención de 
Delitos o de violencia contra la 
mujer, las convenciones contra 
cualquier forma de discrimina-
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Con Noticias Urbanas. La presidenta del Consejo de la Magistratura porteño, Marcela Basterra, respondiendo en plena entrevista.



ción sobre la mujer, y, dentro de 
cada convención, hay un mon-
tón de derechos que cumplir. 
Y de ahí pasamos a tener una 
Convención Integral del Dere-
cho de la Mujer. Incluso, la Cor-
te Suprema ha tenido fallos fa-
vorables a este tema. Teniendo 
presidentes varones, ya se ve-
nían trabajando estos asuntos, 
pero cada vez los trabajamos 
más. En el Consejo de la Ma-
gistratura hay un Observatorio 
de Género, que lo dirige la doc-
tora Diana Maffía hace muchos 
años, y ahora también hay una 
Secretaría de Relaciones Insti-
tucionales, que tiene a su cargo 
la doctora Ana Casal, y que se 
encarga del tema de la violen-
cia de género y su prevención. 
Permanentemente, hacemos 
eventos relacionados con esto 
y con la violencia laboral, entre 
otros temas.
–¿Sobre qué otros ejes, ade-
más del de género, trabajan 
desde el Consejo?
–Tenemos muchos programas 
de acceso a la Justicia donde 
se dan charlas con temáticas 
no solo de violencia de géne-
ro, que es una de las temáticas 
por las que más concurren, sino 
para los barrios vulnerables, por 
ejemplo. Estamos ahora en unos 
20 barrios vulnerables, villas y 
asentamientos con esos progra-
mas. Quiero destacar que estas 
tareas se hacen con voluntarios 
del Poder Judicial, desde ca-
maristas, jueces, fiscales, hasta 
chicos más jóvenes y gente del 
Consejo de la Magistratura, que 

se ofrecen a dar charlas de for-
ma gratuita. Más aún, tuvimos 
que incorporar algunas psicólo-
gas, psicopedagogas y una so-
cióloga, porque los temas que 
allí surgían excedían el campo 
jurídico. Y después, desde la 
Secretaría de Asuntos Institu-
cionales de la doctora Ana Ca-
sal, están yendo a otros tipos 
de barrios con el programa “La 
Justicia con Vos”. Por ejemplo, 
van los sábados y ayudan a los 
vecinos a hacerse el documen-

to o sacar partidas originales, 
ya que hay un convenio con el 
Registro Nacional de Personas 
(Renaper). Queremos poner un 
poco más en la práctica a la Jus-
ticia y darle visibilidad a la gente 
más vulnerable, que es la que 
tiene mayores problemas. En-
cuentro sumamente productivo 
que los propios consejeros ten-
gan contacto con la gente, que 
antes no tenían; da un poco más 
de concientización y la gente lo 
ve como muy positivo, tienen la 

posibilidad de enterarse de qué 
hace la Justicia y de explicar qué 
cosas necesitan. 
–¿Podríamos afirmar que la 
mujer lograría un mayor am-
paro con el traspaso judicial?
–Sí, porque se podría atender 
cada caso con mayor persona-
lización y eficacia. Es muy im-
portante que en la parte local 
de la Justicia haya una relación 
de inmediatez, porque si bien 
son importantes las grandes 
políticas de un Estado, tam-

bién lo es aquello que se hace 
en el día a día desde todos los 
poderes, así sea el dar botones 
antipánico o hacer socorros de 
forma inmediata. Nuestro rol, 
desde el Poder Judicial, no solo 
radica en la sanción del delito 
sino también en la prevención.
–¿Considera que los presuntos 
hechos de corrupción en la Po-
licía de la Ciudad pueden retar-
dar el traspaso de la Justicia?
–No lo creo. Considero que los 
traspasos, hasta acomodarse, 
no son sencillos. Ya lo vimos, 
por ejemplo, en el caso de los 
subtes. Ahora, la Policía lleva 
no más de un año y medio y 
es aún muy reciente. Estos he-
chos de corrupción en la ins-
titución no fueron poca cosa, 
pero nosotros necesitábamos 
una Policía porteña, porque 
ambas constituciones dicen 
que la Ciudad es autónoma en 
la medida que tenga su propia 
Policía, su propio Puerto, su 
propio Poder Judicial. No po-
demos decretar la autonomía 
porteña y no trasladar esto 
después a los hechos. Desde 
ya, la corrupción nunca es po-
sitiva, pero yo me pregunto: 
desde que uno tiene uso de 
razón, ¿cuántas veces a los je-
fes de Policía los echaban y los 
procesaban tal como pasó acá 
con Potocar? Ni nos enterába-
mos, pero ahora nos estamos 
enterando si hay corrupción, 
lo cual es muy positivo. Porque 
los niveles altos de corrupción 
en la Policía son algo que ni los 
niños ignoran. o
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Defendiendo el traspaso. Augura que la transferencia traerá una Justicia “rápida, moderna y 
cercana al pueblo”.
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E l presidente Mauricio 
Macri encabezó el acto 
de conmemoración por 

el Día de la Bandera. El jefe de 
Estado estuvo acompañado 
por la primera dama, Juliana 
Awada, en la tradicional ce-
remonia realizada en Rosario 
junto al Monumento a la Ban-
dera, donde también hablaron 
el gobernador de Santa Fe, 
Miguel Lifschitz, y la intenden-
ta de la ciudad, Mónica Fein.

Durante la ceremonia, que 
contó con un fuerte operativo 
de seguridad, Macri invitó a 
los argentinos a continuar por 
el “camino de progreso”.

También participaron del 
acto el jefe de Gabinete de la 
Nación, Marcos Peña; los mi-
nistros de Defensa, Julio Mar-
tínez, y de Seguridad, Patricia 
Bullrich; el secretario general 
de la Presidencia, Fernando de 
Andreis, y jefes de las Fuerzas 
Armadas y de Seguridad.

“Trabajo incansablemente 
para crear las condiciones en 
las cuales cada argentino se 
pueda desarrollar y llevar a 
cabo su sueño”, subrayó el Pre-
sidente, quien destacó la figura 
de Belgrano como “fuente de 
inspiración” del “sí, se puede”. 
“Por eso hoy les digo, en este 
día tan especial, que tenemos 
que comprometernos, animar-
nos a ser protagonista de este 
futuro que estamos constru-
yendo”, enfatizó.

Macri remarcó: “Estamos 
haciendo lo que había que 
hacer”, y apuntó que “los pri-
meros resultados comienzan 
a asomar” y denotan que “el 

país ha comenzado a crecer”. 
“Hemos recuperado los pues-
tos de trabajo que habíamos 
perdido el último año, y cada 
día se generan nuevas oportu-
nidades”, puntualizó.

Del mismo modo, seña-
ló que el Gobierno ha puesto 
“en marcha el plan de infra-

estructura más importante 
de nuestra historia, con obras 
que comienzan y terminan en 
las fechas establecidas”. “Des-
pués de más de 20 años he-
mos recuperado el crédito para 
que la gente pueda comprar su 
primera casa con créditos a 30 
años, hemos bajado la inflación 
y ya va a ser la más baja des-
de 2009”, añadió. “También 
soy el primero en saber que 
todavía falta mucho, que hay 
mucha gente que no percibe 

este camino de mejora, pero 
les digo a todos los argentinos 
que estos resultados positivos 
que ya hemos tenido nos tie-
nen que servir para renovarnos 
en la esperanza”, enfatizó.

En esa línea, el Presidente 
resaltó las virtudes del creador 
de la Bandera porque además 

de que “luchó por nuestra li-
bertad” fue “un incansable 
trabajador para el futuro de 
nuestra Nación” desde su 
condición de “innovador y 
emprendedor”. “Una persona 
que reunía muchísimas cuali-
dades: abogado, economista, 
traductor, militar y diplomáti-
co”, recordó.

Señaló que Belgrano “no se 
dejó atrapar por reglas arcai-
cas y tradicionales de España y 
las colonias”, sino que “siem-

pre fue un adelantado” que 
“creyó en el trabajo, ligado a 
la educación de calidad” que 
era ya en aquel momento “la 
forma de desarrollar” la Patria. 
“Decía ‘escuela en cantidad, 
calidad y gratuidad’. Y donó 
todos sus bienes para construir 
esas escuelas”, así como “tra-

bajó incansablemente para 
modernizar la educación”, 
resaltó el Presidente. Apuntó 
que Belgrano “trajo nuevos 
cultivos, impulsó la ganadería, 
la industria y la agricultura y 
creía que se le podía agregar 
valor, el mismo desafío que te-
nemos hoy”.

“Y como nosotros hoy, tan-
tos años después, él también 
le dio un valor importantísi-
mo a la infraestructura, con la 
construcción de caminos y de 
puertos, el muelle en Buenos 
Aires”, afirmó.

Del mismo modo, destacó 
que el prócer confió en que en 
esa etapa de construcción de 
la Nación “la mujer tenía que 
tener un rol relevante en el 
mundo del trabajo”.

En otra parte de su alo-
cución, Macri remarcó que 
Belgrano “nunca se cansó de 
hacer, porque creía que en el 
hacer estaba la solución a los 
problemas cotidianos”. “Por 
eso hoy, en este momento 
de cambio de la Argentina, 
Belgrano es una verdadera 
fuente de inspiración para lo 
que nosotros llamamos el ‘sí, 
se puede’”, dijo. Para luego 
añadir: “Sí, se puede, argen-
tinos, construir la Argentina 
que soñamos”.

En tanto, el gobernador Li-
fschitz señaló: “El legado más 
importante que nos dejó Bel-
grano tiene que ver con la ética 

pública; esa transparencia que 
caracterizó su vida pública: re-
nuncia absoluta, de despojo, le 
entregó su vida la Patria”. “Por 
eso quiero recordar una frase 
suya: ‘Trabajé siempre para 
mi Patria poniendo voluntad, 
no incertidumbre; método, no 
desorden; disciplina, no caos; 
constancia, no improvisación; 
firmeza, no blandura; magna-
nimidad, no condescendencia’. 
Una verdadera lección para la 
política”, añadió.

Antes de pronunciar sus pa-
labras alusivas, el Presidente 
tomó juramento a los cadetes 
de los liceos Aeronáutico Mi-
litar, Naval Militar “Almirante 
Guillermo Brown” y Militar 
“General Belgrano” y del Ins-
tituto de Seguridad Pública.

Participaron también del 
acto senadores, diputados e in-
tendentes; miembros del Centro 
de Ex Soldados “Combatientes 
de Malvinas”, y alumnos de es-
cuelas primarias y secundarias 
de Rosario, Buenos Aires y Co-
rrientes. El cantante José María 
Blanc fue quien interpretó el 
Himno Nacional.

El Día de la Bandera se cele-
bra los 20 de junio con motivo 
de la conmemoración de la fe-
cha de muerte de su creador, 
ocurrida en 1820. La jornada 
de recordación fue decretada 
por la Ley 12.361 del 8 de ju-
nio de 1938, con aprobación 
del Congreso Nacional. o
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“Hemos recuperado los puestos de trabajo que habíamos perdido 
el último año y cada día se generan nuevas oportunidades”, 
puntualizó en el acto en Rosario por el Día de la Bandera.

Macri llamó a “seguir por el 
camino del progreso”

Política Dijo que Belgrano es una “fuente de inspiración” del “sí, se puede”

Por Redacción NU
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H abía pedido que todos 
los asistentes al esta-
dio del Club Arsenal de 

Sarandí llevaran solo banderas 
argentinas, y ellos cumplieron. 
Luego habló ante la multitud, 
pero dijo todo menos si iba 
a ser candidata. ¿La razón? 
“Vengo a sumarme como una 
más” o, quizás, porque “los 
partidos hablan distintos idio-
mas, pero la matemática es 
una sola y las cuentas no dan”, 
según explicó a sus seguido-
res, más interesada en definir 
una propuesta que en hablar 
de candidatos.

El estadio tiene capacidad 
para 40 mil personas y se vio 
desbordado por la concurren-
cia. Los veteranos asistentes a 
los actos peronistas –expertos 
contadores de gente por metro 
cuadrado, cuenta a la que agre-
gan otras sumas misteriosas 
que solo ellos pueden precisar– 
evaluaron que “hubo otro es-
tadio que quedó afuera”, por lo 
que calculaban la asistencia en 
algo más de 70 mil personas.

La ex presidenta Cristina 
Fernández de Kirchner fue una 
de las protagonistas excluyen-
tes del acto menos kirchneris-
ta de su historia, otorgando 

una nueva muestra de que el 
peronismo se reinventa cons-
tantemente, se adapta a las 
circunstancias y, last but not 
least, de que la adversidad le 
otorga la ocasión para salir de 
sí mismo como una crisálida y 
convertirse en lo que la coyun-
tura exige. 

Aún así, el nuevo movi-
miento, Unidad Ciudadana, 
que lanzó se mece en un mar 
plagado de contradicciones. 
En primer lugar, es una opción 
políticamente difusa, que sería 
lo contrario de la contundencia 
ideológica que el peronismo 
enarboló a lo largo de su his-
toria. En segundo lugar, carece 
aún de una estructura orgáni-
ca partidaria que le otorgue la 
institucionalidad que el pero-
nismo siempre tuvo, es decir, 
sus “cuerpos orgánicos”. Fi-
nalmente, sin ser el peronismo, 
Unidad Ciudadana se asemeja 
tanto al movimiento que fun-
dó el general Perón hace 72 
años que no se sabe dónde co-
mienza uno y dónde termina 
el otro. Esto, en los primeros 
momentos de su existencia, 
ya que sobrará espacio en el 
futuro para diferenciarse, para 
conflictuarse y hasta para en-

frentarse. El tiempo dirá.
Una de las novedades, más 

allá del discurso que pronun-
ció la expresidenta, fue que se 
trepó a una plataforma desde 
la cual podía girar y mirar de 
frente alternativamente a to-
dos los concurrentes. De todos 
modos, el verdadero acto tuvo 
que ver con el formato que uti-
lizó la expresidenta para gol-
pear sobre el oficialismo: subió 
al escenario a una treintena de 
personas que se supone que 
encarnan un muestrario de los 
cambios (negativos) que ge-
neró el advenimiento del Go-
bierno que encabeza Mauricio 
Macri. Cada uno de ellos fue 
protagonista del relato que en-
caró Cristina acerca de sus pe-
nurias, que tenían que ver con 
los principales cuestionamien-
tos que se realizan contra el 
Gobierno desde el peronismo.

Así, luego de presentar a 
Guadalupe, Julia y Laura, tres 
científicas del Conicet que per-
dieron su beca –una de ellas es-
tudiaba los casos de HIV en el 
Conurbano–, se sucedieron en 
el tablado Agustín, un estudian-
te secundario, que es un testigo 
cotidiano de la deserción de sus 
compañeros de aula; Ezequiel, 

un joven estudiante al que le 
quitaron el Plan Progresar; Fer-
nando, un estudiante de Histo-
ria que teme no poder estudiar 
más porque su madre perdió el 
trabajo; Susana, una directora 
de escuela que da 

fe de que cada vez aumen-
ta más la matrícula a causa de 
la deserción de los alumnos de 
los colegios privados; Luisa, 
una bibliotecaria a la que an-
tes le pedían libros y ahora le 
piden comida; María Cañete, 
que hace 20 años está al frente 
de un comedor, el cual vio du-
plicar la cantidad de chicos que 
asistían, que ahora vienen con 
sus madres, que a su vez traen 
los Tupper para llevar comida 
para los hombres “que no vie-
nen al comedor porque tienen 
vergüenza”; Víctor, que llegó 
desde Solano a quejarse por el 
tarifazo; Ema, miembro de un 
centro de jubilados que solo 
puede utilizar la calefacción 
dos horas por día por las altas 
tarifas; Lorena y Flavia Batis-
tiol, que buscan a sus padres 
desaparecidos y a un hermano 
o hermana que nació durante 
el cautiverio de su madre, oca-
sión en la que la expresidenta 
cuestionó el 2x1.

Luego desfilaron por el es-
cenario Agustín, un comercian-
te al que perjudicó seriamente 
la suba de tarifas; Norma, una 
pensionada que tiene siete hi-
jos a la que en su comercio le 
subieron la tarifa de luz desde 
300 a 5.000 pesos; Veróni-
ca, una empresaria titular del 
Frigorífico Pilar, que en 2012 
exportaba y tenía 50 trabaja-
dores, de los que quedan solo 
17. Luego fue el turno de otra 
empresaria, Karina, que fabrica 
microenvases, que aguanta la 
crisis sin despedir a sus traba-
jadores; Alejandro, propietario 
de una panadería, que debió 
vender sus máquinas para pa-
gar a sus trabajadores y ahora 
quedó sumergido en una eco-
nomía de supervivencia; Bárba-
ra, una trabajadora del calzado 
que trata de paliar la crisis que 
envuelve al sector; Adrián, pre-
sidente de una cooperativa que 
opera una empresa recuperada, 
que sufrió doblemente el tari-
fazo –pagaban 16 mil pesos de 
luz y ahora pagan 70 mil– y la 
apertura de las importaciones 
en su rubro de trabajo. 

Luego, sobre el final, la ex-
presidenta presentó a Pablo 
y a Graciela, que trabajan la 
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Política

Ante un estadio lleno, 
Cristina lanzó Unidad Ciudadana

No anunció su candidatura, pero las pistas sugieren el sí. De todos 
modos, consciente de que sus amigos y sus enemigos esperan a que 
se defina para armar sus campañas, estiró el suspenso hasta el sábado 
próximo. La acompañó una multitud, que le pidió repetidamente que se 
postule, pero ella puso el acento en su propuesta política. 

El acto de la expresidenta en Arsenal
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tierra plantando tomates, le-
chuga y morrones. Ambos son 
bolivianos y mientras él estu-
dia Agronomía, ella, ante la 
crisis, sobrevive con el cobro 
de la Asignación Universal por 
Hijo. Para un final algo caótico 
quedaron Fabián y Claudia, él 
remisero y ella que posee una 
tienda de ropa que vende sus 
productos por una conocida 
red social de internet, y otras 
víctimas de una crisis que Cris-
tina adjudicó a las políticas del 
Gobierno nacional.

Antes de llegar a estas pre-
sentaciones, Cristina comenzó 
manifestando su satisfacción 
por tener la oportunidad de 
“vernos, escucharnos y sen-
tirnos” en tiempos en que el 
Gobierno tomó deuda a pagar 
en 100 años. Al comenzar a 
escucharse desde la multitud 
un atronador “hijo de p...”, ella 
frenó a los asistentes al acto 
expresando: “No hay que in-
sultar ni agraviar, pongamos 
la energía en organizarnos”, 
como antesala de la convoca-
toria “a la unidad ciudadana de 
todos los argentinos y de todas 
las argentinas”.

Seguidamente, la expresi-
denta definió que “el neolibe-
ralismo no es una cuestión de 
partidos políticos. Cuando re-
cibimos las facturas delirantes 
no preguntan de qué partido 
es cada uno, no vienen con 
el escudo radical ni peronista, 
sino con el de Edesur”.

En cuanto a su propuesta 
política, Cristina manifestó su 
aspiración a “representar los 

intereses de hombres y mujeres 
de carne y hueso”, que son las 
víctimas de todas las políticas 
del neoliberalismo.

En ese momento comenzó a 
escucharse el cántico de la mul-
titud: “Cristina senadora”, a lo 
que ella contestó con una nega-
tiva a definirse, que solo atizó 
a la concurrencia a redoblar la 
apuesta y cantar: “Cristina pre-
sidenta”. Allí, la ex jefa de Esta-
do respondió: “Nunca arrebaté 
los cargos a nadie, ahora vengo 
a sumarme como una más”, re-
cordando: “A todos los cargos 
me llevaron ustedes”. 

Luego agregó: “Vengo a su-
marme a este espacio porque 

esta preocupación, esta tristeza 
por lo que ocurre, me conmue-
ve”. “No me parece justo que 
nos hayan desorganizado así. 
Han venido a romper”, aseve-
ró. “La gente tenía proyectos”, 
agregó, elevando el tono. “El 
problema que tenemos es que 
con ellos no tenemos futuro”, 
aludió, sin nombrar a sus ad-
versarios políticos. Su apelación 
fue pedir que “es necesario po-
ner un límite a tanto disparate”.

Rodeada por más de 40 in-
tendentes bonaerenses, con los 
que construyó una alianza que 
se manifestará el 13 de agosto 
y el 22 de octubre próximos, la 
exmandataria manifestó que “la 

Unidad Ciudadana debe repre-
sentar a todas las voces”, antes 
de proceder a la presentación 
de quienes considera esas voces 
ya descriptas anteriormente.

Luego de la exposición de las 
personas a las que caracterizó 
como la expresión de la socie-
dad, la expresidenta manifestó: 
“Esto hay que solucionar. Hay 
que volver a reorganizar la vida 
de los argentinos”, afirmó, para 
expresar a continuación: “Podés 
tener coaching, discursos guio-
nados y carita de buena, que a 
mí no me sale”, alegando que 
de nada sirve todo eso si no es 
para resolver esos problemas.

Para el final, es necesario 

decir que el acto fue un lanza-
miento de campaña, lo que con-
testaría a la gran pregunta que 
se hace todo el mundo, desde 
el peronismo y desde Cambie-
mos, acerca de si se presentará 
o no. Lo que queda por saber 
son los nombres de quienes se-
rán sus acompañantes y de cuál 
será el grado de deserciones 
dentro del peronismo. Es tradi-
cional la existencia de disiden-
tes, la pregunta es el volumen 
del “no” interno. Antes, en su 
discurso, había asegurado que 
le iba “a poner el cuerpo” a la 
situación que se vive. Si es una 
pista, se verá, pero parece ve-
rosímil su postulación.  o
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E l último martes, el jefe de 
Gobierno de la Ciudad, 
Horacio Rodríguez Larre-

ta, expuso en el XII Congreso 
Mundial de Metrópolis, la red 
que reúne a las principales ciu-
dades del planeta, que se de-
sarrolla en Montreal, Canadá.

Rodríguez Larreta habló en 
la sesión plenaria sobre la pro-
blemática de la desigualdad 
en las grandes ciudades y los 
programas de gobierno y ac-
ciones que ha emprendido la 
Ciudad de Buenos Aires, entre 
los que se destaca el plan de 
urbanización de villas.

“Lo que los alcaldes tienen 
que hacer en primer lugar es 
desarrollar un plan, una vi-
sión de qué ciudad prevén. En 
Buenos Aires nos esforzamos 
mucho por construir una ciu-
dad integrada, en la que cada 
ciudadano disfrute de las mis-
mas oportunidades y respon-
sabilidades”, explicó el jefe de 
Gobierno porteño.

“El objetivo en el Barrio 31 
es la integración social y urba-
na sostenible, con mejoras en 
la infraestructura edilicia, cloa-
cas, pavimento, agua potable, 
red eléctrica. Y vamos a llevar 
trabajo al barrio con 900 co-
mercios y 350 puestos forma-
lizados”, enumeró Rodríguez 
Larreta. Además, se refirió al 

traslado del Ministerio de Edu-
cación de la Ciudad al Barrio 
31 como un ejemplo del com-
promiso de su gobierno con la 
integración de la zona. 

“No solo queremos que la 
gente del Barrio se integre al 

resto de la Ciudad, sino que 
buscamos que todos los ve-
cinos porteños se integren al 
Barrio”, puntualizó el jefe de 
Gobierno porteño.

De la sesión “Un mundo 
en constante cambio: el nue-

vo liderazgo de las metrópo-
lis” también participaron la 
alcaldesa de Madrid, Manuela 
Carmena; el de Montreal, De-
nis Coderre, y el director eje-
cutivo de ONU-Hábitat, Joan 
Closs, entre otros líderes, así 

como figuras públicas, institu-
cionales, académicas, del sec-
tor privado y comunitarias.

Luego de la conferencia, Ro-
dríguez Larreta mantuvo una 
reunión bilateral con el alcalde 
de Johannesburgo, Herman 

Mashaba, y con el de Toronto, 
John Tory. También tenía pre-
vistos encuentros con los alcal-
des de París, Anne Hidalgo, y 
de Chicago, Rahm Emanuel.

El objetivo del encuentro es 
profundizar la cooperación y el 

intercambio de experiencias entre 
alcaldes y la comunidad de líde-
res de todo el mundo; presentar 
y reconocer las buenas prácticas 
urbanas, y dialogar y enriquecer 
el debate entre los diferentes ac-
tores de la gestión urbana.

Metrópolis es una red 
mundial de grandes ciudades 
y áreas metropolitanas que 
cuenta con alrededor de 140 
miembros, 30 años de histo-
ria y celebra su congreso cada 
cuatro años. o
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“Nos esforzamos por construir 
una ciudad integrada”

Ciudad Rodríguez Larreta, en Canadá

Por Redacción NU
info@noticiasurbanas.com.ar

El jefe porteño participó del Congreso Mundial de Metrópolis, 
la red internacional que reúne a los gobernantes de los 
principales distritos urbanos del planeta, desarrollado en 
Montreal. Y se reunió con el alcalde de Toronto.
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www.defensoria.jusbaires.gob.ar
facebook.com/defensoriageneralcaba

PARA MÁS INFORMACIÓN 

SEDE CENTRAL 
TELÉFONOS: 4911-4740

DEFENDEMOS
DERECHOS

DOH
DIRECCIÓN DE ORIENTACIÓN AL HABITANTE

LA DOH TIENE COMO PRINCIPAL FUNCIÓN BRINDAR ASE-
SORAMIENTO E INFORMACIÓN A LOS HABITANTES DE LA 
CIUDAD DE BUENOS AIRES QUE SE ENCUENTREN EN SI-
TUACIÓN DE POBREZA, DE EXCLUSIÓN, CON NECESIDADES 
BÁSICAS INSATISFECHAS O MENORES POSIBILIDADES DE 
ACCESO A LOS SERVICIOS PÚBLICOS.

Poder Judicial de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires 
MINISTERIO PÚBLICO

E l Gobierno porteño puso 
en marcha un programa 
de 500 becas de estudio 

y perfeccionamiento en ma-
teria de gastronomía, como 
parte de sus políticas para im-
pulsar a la Ciudad de Buenos 
Aires como la capital de Amé-
rica latina en ese rubro. 

La inscripción se abrió el 19 
de junio, a través de un formu-
lario disponible en el Facebo-
ok de BA Capital Gastronómi-
ca, en donde los interesados 
deberán ingresar, además de 
sus datos personales, las si-
guientes condiciones previas: 
el nivel de estudios alcanzado 
y su situación laboral en gas-
tronomía, si la tuviera.

El programa estará dispo-
nible para personas que estén 
interesadas en oficios gastro-
nómicos, así como para los 
que ya trabajen en él y quie-
ran capacitarse para mejo-
rar su perspectiva laboral. Se 
ofrecen trayectos de forma-
ción armados a medida para 
cada caso en particular, que 
incluyen cursos en tres áreas 
diferentes: oficios y habilida-
des, idiomas y competencias 
laborales.

Los cursos en oficios y ha-
bilidades gastronómicas son: 
mozo, barista, bartender, piz-
zero, parrillero, cata de vinos y 
cervezas, elaboración de em-
panadas y tartas. Los cursos de 
idiomas estarán focalizados en 
gastronomía y se ofrecerá in-
glés, portugués e italiano. Para 

los sectores más vulnerables se 
prevén talleres en competen-
cias laborales con un curso de 
Relaciones Humanas.

“Queremos potenciar la 
gastronomía de la Ciudad 
porque genera mucho empleo 
y atrae al turismo. Con estas 

becas formamos profesionales 
cada vez más preparados para 
un mercado supercompeti-
tivo y lo hacemos de forma 
gratuita trabajando con las 
instituciones educativas más 
prestigiosas”, explicó Diego 
Santilli, vicejefe de Gobierno 

de la Ciudad.
Las entidades capacita-

doras del PIG respecto de los 
oficios y habilidades gastronó-
micas serán la Asociación de 
Propietarios de Pizzería y Ca-
sas de Empanadas (Appyce), 
el Instituto de Enseñanza Ho-

telero-Gastronómico (Isehg) y 
el Centro Argentino de Vinos y 
Espirituosas (CAVE). Respecto 
de los idiomas con orientación 
en gastronomía, será el insti-
tuto Berlitz, y para las compe-
tencias laborales estará el ins-
tituto Dale Carnegie. o

Por Redacción NU
info@noticiasurbanas.com.ar

Es a través del Programa de Ingreso a la Gastronomía (PIG), 
perteneciente a la Subsecretaría de Bienestar Ciudadano del 
Gobierno porteño. La inscripción comenzó el 19 de junio.

Ponen en juego 500 becas de 
estudio para oficios gastronómicos

Ciudad La medida integra el plan para convertir a la Ciudad en 
la capital del rubro en Latinoamérica



L a semana pasada, la 
Obra Social de la Ciudad 
de Buenos Aires comen-

zó con la realización de cur-
sos de prevención de la salud 
para los trabajadores de las 
sedes comunales del Gobier-
no porteño.

Los empleados de la Co-
muna 7 recibieron una capa-
citación sobre la importancia 
de la actividad física para una 
vida saludable, realizada por 
Christian Ayude, Guillermo 
Lovazzano y Laura Fragoso, 
profesionales del Sanatorio 
Julio Méndez, quienes luego 
de finalizada la actividad in-
vitaron a los trabajadores a 
que se sumen al programa 
anual de promoción de la 
actividad física que funciona 
permanente en la institución. 
Por otra parte, trabajadores 
de la subsede de la Comuna 
9 recibieron una capacita-
ción sobre “EPOC, una en-
fermedad que puede preve-

nirse”, dictada por Guillermo 
Montiel, jefe de Servicio de 
Neumonología del mencio-

nado sanatorio.
Estos talleres se inscriben 

en el marco del convenio de 

colaboración que firmó la 
obra social con la Jefatura de 
Gabinete porteña para llevar 

adelante actividades conjun-
tas y promover la salud con 
los trabajadores. o

La Obsba arrancó con cursos para 
promover la salud entre los estatales

Ciudad En el marco de un convenio con la Jefatura de Gabinete porteña

Los empleados de las sedes comunales 7 y 9 recibieron capacitación sobre EPOC 
y la importancia de la actividad física para prevenir enfermedades.
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E n el Decreto Nº 122/16 
del Boletín Oficial de la 
Ciudad, el artículo 1 del 

decreto del 29 de enero de 
2016 dice: “Designase a partir 
del 29 enero de 2016, al se-
ñor Guillermo Néstor Calviño, 
como Jefe de la Jefatura de la 
Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires de Policía Federal Argen-
tina, del Ministerio de Justicia 
y Seguridad”. El decreto lleva 
la firma del jefe de Gobierno 
de la Ciudad, Horacio Rodrí-
guez Larreta; del jefe de Gabi-
nete, Felipe Miguel, y del mi-
nistro de Justicia y Seguridad, 
Martín Ocampo. Este viernes 
se conoció la noticia de que 
el juez Ricardo Farías ordenó 
detener a Guillermo Calviño, 
exjefe de la Superintendencia 
de Seguridad Metropolitana 
de la Policía Federal, que ofi-
ció de primer jefe de la Poli-
cía porteña y que trabajó en 
el traspaso de la Federal a la 
Ciudad de Buenos Aires.

Luego de que se realizaran 
varios allanamientos en su 
casa de la calle Mario Bra-
vo, Calviño fue detenido en 
el marco de la causa que in-
vestiga una red de corrupción 
policial, por la que ya está 
detenido José Pedro Potocar, 
ex número uno de la Policía 
de la Ciudad.

Según la investigación del 

fiscal José María Campagno-
li, quien había presentado el 
pedido de detención al juez 
Farías, en la Comisaría 35ª 
funcionaba una “asociación ilí-
cita” que cobraba coimas a co-
merciantes y “trapitos” de los 

barrios de Núñez y Saavedra.
Calviño estuvo a cargo de 

la fuerza federal durante al 
traspaso al ámbito porteño 
y, a causa de las múltiples 
denuncias en su contra, ha-
bía perdido la pulseada para 

dirigir la Policía de la Ciudad 
a manos de Potocar, también 
detenido.

Por su parte, Gustavo Vera, 
legislador de Bien Común, 
reveló que “Calviño, que es-
taba arriba de Potocar, tiene 
tres causas: una por encubrir 

a policías coimeros, que lleva 
adelante el juez federal Se-
bastián Casanello; otra por 
encubrir a un barra de Boca, 
y la tercera por encubrir a la 
barra brava de Boca, y fue 
designado por Daniel Angeli-
ci, que es presidente de Boca. 
Pero además tiene un familiar 
en la barra de Boca”.

En su momento, el legisla-
dor había dicho: “El jefe for-
mal de la Policía unificada es 
Potocar y el jefe real es Calvi-
ño, que, a pesar de tener tres 
causas abiertas, fue reincor-
porado a la Superintendencia 
y puesto por Horacio Rodrí-
guez Larreta”.

Por su parte, el legislador 
porteño del bloque Corrien-
te Nacional de la Militancia, 
Gabriel Fuks, afirmó que “la 
detención de Calviño viene 
a ratificar que el jefe de Go-
bierno, Horacio Rodríguez 
Larreta, se compró un buzón 
que le vendió la corporación 

de los comisarios”. Y subrayó 
que “toda la gestualidad de 
conducción que quiso mostrar 
desde la transición del año 
pasado se cae como un cas-
tillo de naipes y se demuestra 
con que sus dos elegidos hoy 
están en prisión”. o
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Marche preso. El momento de la detención de Calviño.

Estructura corrupta. En exclusiva, NU accedió al organigrama que figura en la causa.

Por Redacción NU 
info@noticiasurbanas.com.ar

Fue detenido el jefe de la Policía 
traspasada a la Ciudad

Ciudad Guillermo Néstor Calviño, tras las rejas

Es por una causa que investiga una red de corrupción policial, 
por la que ya está también preso José Pedro Potocar. NU accedió 
al mapa de la estructura de corrupción en la fuerza.
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Análisis político

A unque las elecciones 
son las que configuran 
el mapa político de la 

Argentina cada dos años, son 
los cierres de listas, unos me-
ses antes, los que dan la pauta 
acerca de cuál es el statu quo 
que se pone en juego. Nunca 
como en este momento que-
dan en evidencia los equilibrios 
y las dinámicas que atraviesan 
los principales espacios y a las 
principales figuras políticas, 
trazando un mapa contante 
y sonante de las relaciones de 
poder tal como están antes de 
adentrarse en una campaña 
que, indefectiblemente, ter-
minará cambiándolo todo y 
definiendo los nuevos contor-
nos que, a su vez, tendrán fe-
cha de vencimiento dos años 
más tarde, cuando vuelva a 
comenzar el ciclo.

El cierre de listas de esta 
semana nos deja algunas pau-
tas en ese sentido. La más im-
portante es que hay dos polos 
de poder predominantes en la 
Argentina de junio de 2017 y 

que los dos encarnan antes en 
personas que en estructuras. 
Uno se aglutina sin sorpre-
sas alrededor de la figura del 
presidente Mauricio Macri; 
el otro permanece alrededor 
de la expresidenta Cristina 
Fernández de Kirchner, desa-
fiando la mayoría de los pro-
nósticos que hace un año se 
apuraron en poner fecha de 
vencimiento a su liderazgo.

Ambos encabezan dos es-
pacios políticos que, con ma-
yor o menor participación de 
identidades y estructuras po-
líticas preexistentes, se pre-
sentan como algo novedoso. 
Los dos ejercen liderazgos 
fuertemente ideologizados. Y 
los dos, ubicados en el mapa 
político actual, parecen ser 
perfectamente antagónicos. 
Más aún, se sienten tan có-
modos en ese rol de mutuos 
archienemigos que alimentan 
la polarización adrede. Lo hi-
cieron en 2015, con los resul-
tados conocidos. Hoy parecen 
estar jugando una revancha 
de aquella elección. 

Los dos gozan, política-
mente, al comienzo de la cam-
paña, de buena salud. El Presi-
dente llega a la evaluación de 
medio término conduciendo 
sin desafíos la coalición ofi-
cialista, que logra construirse 
con razonable homogeneidad 

en todos los distritos del país 
(excepto en la Capital, pero 
es tema para otra columna). 
Seguramente, terminará el 
año con más senadores y di-
putados que en la primera 
mitad de su mandato. Cuenta 
con un formidable apoyo del 
sistema de medios de comu-
nicación masivos. Se siente 
tan confiado que ya habla de 
los recortes que prepara para 
después de las elecciones.

Fernández de Kirchner, en 
tanto, logró revalidar en las úl-
timas semanas sus charreteras 
de generala del peronismo ante 
la insurrección que encabezó 
Florencio Randazzo. El exmi-
nistro quiso batirse a duelo en 
las primarias, pero ella no le 
dio oportunidad y encolumnó 
a todo el justicialismo territo-
rial detrás de la virtualidad de 
su candidatura en una aventu-
ra por afuera del PJ que hace 
un año hubiera sonado como 
ciencia ficción en cualquier co-
lumna de análisis. Rápida de 
reflejos, ahogó el motín antes 
de que tuviera tiempo de co-
menzar. Fue una jugada arries-
gada cuyo resultado no puede 
medirse ahora sino que debe 
esperar a las elecciones de oc-
tubre, pero que le dio a su lide-
razgo una prórroga suficiente 
como para meter cuña en las 
listas este turno. 

No piensa en 2019 sino 
en 2018: su objetivo en esta 
elección es engrosar y fideli-
zar un bloque decididamente 
opositor en el Congreso, sin la 
disposición para negociar con 
el gobierno que exhibieron 
otros legisladores de origen 
peronista durante este año 
y medio. Eso explica su ne-
gativa tenaz a dar primarias 
dentro del PJ, y no una cuita 
ideológica con el justicialismo. 
La foto con media docena de 
gobernadores que se plasma-
rá en estos días gracias a las 
artes del sanjuanino José Luis 
Gioja, titular del partido a ni-
vel nacional, será otra eviden-
cia en este sentido. El masivo 
respaldo popular que volvió a 
exhibir esta semana en Saran-
dí es un capital político nada 
desdeñable.

Macri tampoco piensa en 
2019 y, resignado ya a seguir 
gobernando sin mayorías en 
el Congreso, encara la campa-
ña con la necesidad de revali-
dar las credenciales de apoyo 
social a su proyecto de forma 
tal de garantizarse la potencia 
política necesaria para dar los 
siguientes pasos en su ambi-
ciosa agenda de reformas a 
partir de noviembre. El Pre-
sidente hoy no piensa en la 
próxima elección presidencial 
sino en avanzar lo más posi-

ble en su hoja de ruta antes 
de esa fecha. Él también tuvo 
que lidiar con pequeños focos 
de resistencia en su espacio 
político: la diputada Elisa Ca-
rrió, un sector del radicalis-
mo, el exembajador Martín 
Lousteau y el presidente de 
la Cámara de Diputados, Emi-
lio Monzó, han mostrado los 
dientes en algún momento de 
este año. Macri supo ratificar 
su liderazgo en cada caso.

El mismo Lousteau, al igual 
que Sergio Massa, Randazzo 
y Margarita Stolbizer, esperan 
una rendija en esa polarización 
que les permita terciar ahora 
para dar un batacazo en 2019. 
Hoy, la mayoría de los pronós-
ticos los muestran lejos de ese 
escenario. Lo que pase una vez 
que se cuenten los votos, lo di-
jimos, puede cambiar el juego. 
Mientras tanto, tendrán un rol 
importante que puede definir 
el tono de la campaña y, en 
consecuencia, su desenlace. La 
incógnita es: ¿veremos, como 
es habitual, al Gobierno en 
el centro de la escena, discu-
tiendo sus políticas contra una 
oposición atomizada en dos o 
tres o cuatro partes? ¿O acaso, 
tal como parece por ahora, el 
centro lo ocupará CFK y lo que 
dividirá votos entre dos o tres 
o cuatro opciones diferentes 
será el antikirchnerismo? o

Macri y Cristina (se) 
reparten el juego

Por Nicolás Lantos
info@noticiasurbanas.com.ar



M aría Rosa Muiños 
sabe que las elec-
ciones legislativas 

de octubre serán claves para 
el gobierno de Cambiemos 
y también para la oposición. 
A pocas horas del cierre de 
listas, la jefa del Bloque Pe-
ronista avizora unos comicios 
reñidos y anticipa la estrategia 
de campaña del PJ: “Tenemos 
que trabajar en el eje de que 
somos la única oposición en la 
Ciudad. Martín Lousteau no 
termina diciendo si es opositor 
o no”, sostiene en diálogo con 
Noticias Urbanas. 

En plena disputa entre 
Cristina Kirchner y Florencio 
Randazzo por las primarias, 
Muiños considera que el siste-
ma de las PASO, que impulsó 
el kirchnerismo con la Ley de 
Reforma Política de 2009, de-
bería ser derogado. “A la luz 
de los hechos, casi nadie las 
va a usar y es un desperdicio 
de dinero para algo que podés 
hacer en octubre”, considera la 
diputada porteña, que aspira a 
renovar su banca en las próxi-
mas legislativas dentro del 
frente Unidad Porteña.  

Además, la legisladora 
asegura que Mauricio Macri 
apuesta a polarizar con Cris-
tina Kirchner, y, en relación a 
la calificación de “estafa elec-
toral” que hizo sobre Cambie-
mos la expresidenta al presen-
tar su frente electoral Unidad 
Ciudadana, Muiños prefiere 
señalar que “habría que re-
pensar” las cuestiones que 
hicieron que una parte de la 

población eligiera darle el voto 
al actual Presidente.
–¿Aspira a ser candidata?
–Sí, aspiramos a renovar la ban-
ca. Todavía no hay ningún cierre 

hasta el 24. Vamos a seguir con-
versando porque cada espacio 
quiere hacer valer su desarrollo 
y aporte en la Ciudad. 
–¿La idea es que haya lista 
única de legisladores porte-
ños en el frente?
–Si llegamos a armar una lis-
ta con mucha representación, 
iremos casi en una lista de uni-
dad. Pero si no se nos respeta 
el lugar que entendemos que 
tendríamos que ocupar, va-
mos a presentar una lista para 
competir en las PASO, como 
los demás sectores. 
–¿Le gustaría encabezar la lista?
–No tenemos esa aspiración. 
Entendemos que hay otros 
compañeros más conocidos 
dentro del distrito y eso apor-
taría una mayor cantidad de 

votos. Tenemos un desarrollo 
que debe ser convalidado en la 
lista, pero el conocimiento en 
la población no es masivo. 
–¿Espera una elección reñida?

–La verdad es que estas elec-
ciones parecen con final abier-
to. Tenemos que trabajar en 
el eje de que somos la única 
oposición en la Ciudad. Lous-
teau no termina diciendo si es 
opositor o no en la Ciudad, y 
menos en la Nación.
–En la Capital lograron la uni-
dad y habrá PASO, ¿por qué 
no se dio en la Provincia?
–Creo que se juegan otras 
cosas en la Provincia. Randa-
zzo utiliza las PASO para salir 
a competir la conducción de 
Cristina, y las primarias no 
están pensadas para eso. Son 
una herramienta institucional 
para dirimir la interna de los 
partidos a través de la externa. 
Lo entendimos así en la Ciudad 
y creo que por eso logramos el 
consenso. Nuestro objetivo es 
el gobierno en 2019, y tratar 
de meter la mayor cantidad 
de legisladores que condicio-
nen la política normativa del 
Gobierno desde la oposición 
en 2017. En la Provincia se 
está jugando otro partido, hay 
otros intereses y otro tipo de 
construcción. 
–¿Las PASO son una herra-
mienta valiosa o no sirven por-
que los partidos no las usan?
–Debería ser obligatorio usar-
las. Es una ley que se votó en 
el Congreso. A la luz de los he-
chos, casi nadie las va a usar 
y es un desperdicio de dinero 
para algo que podés hacer en 
octubre. Si fuera legisladora 
nacional, iría por la deroga-

ción. Los instrumentos sirven 
en tanto y en cuanto la socie-
dad haga uso de ellos, y eso no 
está pasando con estas prima-
rias ni con las anteriores. Fue 
muy minoritaria la cantidad de 
partidos que hizo uso de las 
PASO. En Santa Fe entendie-
ron que la Ley de Lemas no era 
útil para fortalecer los partidos 
políticos y la sacaron. Hoy por 
hoy, las PASO deberían ser re-
emplazadas por otro sistema.
–¿Cristina sigue conduciendo 
al peronismo?
–El partido es muy querido para 
los peronistas, pero es un nom-
bre más. Así como Perón ganó 
su primera elección con el Par-
tido Laborista y una parte de la 
UCR, los nombres de los sellos 
van cambiando, lo importante 
es la propuesta. Hay que po-
ner en valor esas cosas y no el 
nombre. Hay muchos compa-
ñeros que hacen peronismo no 
diciéndose peronistas, y otros, 
al revés. Hay que hacer foco 
en eso. Entiendo que a muchos 
compañeros les duele, pero yo 
no me apego mucho a los se-
llos. Un sello sin política es un 
sello vacío. 
–Después de la derrota de 
2015, ¿el peronismo no supo 
construir nuevos liderazgos?
–No es que nos pasa desde la 
derrota. Todo camino de la re-
construcción es largo. No pasó 
tanto tiempo. El problema es 
que no construyeron nada antes, 
después es mucho más difícil.
–¿La campaña se va a polarizar?

–Macri va tratar de hacer todo 
lo posible para polarizar con 
Cristina. Es su negocio. 
–¿Cristina debe ser candidata 
o deberían preservarla para 
2019?
–Que tome la decisión que 
considere correcta. No hay 
que jugar con que si la res-
guardamos o no. Es un cuadro 
del peronismo, muy inteligen-
te, y ella va a saber la decisión 
que tenga que tomar. Salir a 
exigirle actitudes es demasia-
do soberbio.
–¿Le gustaría que una mujer 
encabece la lista de candida-
tos a diputados nacionales del 
PJ en la Ciudad?
–Sí. El aporte que las muje-
res le hacen a la política es 
importantísimo. Estamos 
pidiendo que se cumpla el 
50/50 con el lema “Si no 
está en la ley que esté en las 
listas”. Me parece muy enri-
quecedor pensar en muchas 
mujeres en nuestras listas. Y 
si una encabeza, mejor.
–¿Coincide con el documento 
de Unidad Ciudadana que ha-
bla de Cambiemos como una 
estafa electoral?
–Me cuesta mucho pensar en 
esos términos. Sí coincido en 
que Macri hizo un montón de 
promesas que pasado un año 
de gobierno no solo no ha-
bía cumplido, sino que había 
hecho lo contrario. Pensar en 
que es exclusivamente una es-
tafa es un poco pequeño. Hay 
algunas cosas que tenemos 
que rever. Deberíamos haber 
pensado cómo es que una par-
te importante de la población 
prefirió creerle a un señor con 
un mensaje tan contradictorio. 
Creo que no fueron las políti-
cas públicas, pero habría que 
repensar otras aristas que hi-
cieron que una parte de la po-
blación prefiriera darle el voto 
a Cambiemos. 
–¿Al kirchnerismo le falta au-
tocrítica?
–No sé. La autocrítica es una 
palabra que viene bastardea-
da. Todos hablan de autocrítica 
pero siempre se refieren a otro 
y no a uno mismo. Yo prefiero 
pensar en que esto se puede 
debatir hacia adentro y no ha-
cerlo público. Lo importante es 
pensar en las causales y en lo 
que hay que reformar. o

María Rosa Muiños, diputada porteña (BP)Contratapa

“Somos la única 
oposición en la Ciudad”
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La legisladora, que aspira a renovar su banca en las próximas 
elecciones, afirma que el peronismo es la verdadera alternativa 
a Cambiemos en la Capital Federal y que Lousteau no termina de 
definir su rol. Su visión de la política nacional.
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• Un lugar en la Ciudad. San Telmo.
• Un restaurante. El Mercado de San Telmo.
• Una comida. Hamburguesa completa.
• Un referente histórico. Arturo Jauretche.
• Una frase. “O es pa’ todos la cobija, o es pa’ todos el 
invierno” (Arturo Jauretche).
• Un libro. Economía feminista, de Mercedes D’Alessandro.
• Una película. Esperando la carroza, de Alejandro Doria. 

En primer plano


